

## Anhang zur Konzeption für die integrative Arbeit in der Kita Lösenbach

Wir möchten das unsere Kindertageseinrichtung von jedem als Gemeinschaft erlebt werden kann. Dies soll unabhängig davon möglich sein, wer man ist und was man mitbringt.

Daher fassen wir unseren Integrationsauftrag so auf, dass er im Alltag gelebt wird, und nicht nur an einzelnen Fixpunkten festgemacht werden kann. Wir möchten Chancengleichheit, Selbstbestimmung, Vielfältigkeit, Teilhabe, Rücksichtnahme und Zutrauen für jedes Kind erlebbar machen. Natürlich erfordert dieser Anspruch im Hinblick auf besonders zu begleitende Kinder andere Rahmenbedingungen. Jeder soll zu seinem Recht auf Teilhabe und ggfs. Hilfestellung kommen, um möglichst individuell passend an den Bildungsprozessen unserer Einrichtung zu profitieren.

Für unsere Kita heißt das, dass möglicherweise Räumlichkeiten, Personaleinsatz, Strukturen im Alltag immer wieder neu an die Bedarfe der zu betreuenden Kinder angepasst werden müssen. Um dies zu gewährleisten, stehen die MitarbeiterInnen der jeweiligen Gruppe im regelmäßigen Austausch mit der Leitung, anderen Förderstellen, den behandelnden Ärzten und Therapeuten sowie der festeingestellten Integrationsfachkraft. Die Integrationskraft ist als Teammitglied in der Gruppe eingesetzt. So ist die Förderung im Alltag gegeben und das jeweilige Kind wird nicht in eine "Sonderposition" gestellt. Wir achten darauf, dass die Kinder sich als Gruppe identifizieren und wir die dazu benötigten Rahmenbedingungen erfüllen.

Vorrangige Aufgabe der integrativen Arbeit soll es sein, einen Beitrag zur Überwindung sozialer Einschränkungen im täglichen Leben besonders förderbedürftiger Kinder zu leisten. Einerseits soll dadurch die Lebensqualität des betroffenen Kindes und seiner Familie erhöht werden, andererseits soll auch die soziale Kompetenz der anderen Kinder in der Gruppe im Alltag gefördert werden. Es muss normal werden jeden so anzunehmen, wie er ist, egal mit welchem Hintergrund er ausgestattet ist!

Unsere Einrichtung ist komplett barrierefrei. Sowohl der Innenbereich wie auch der Außenbereich sind ohne Stufen erreichbar und nutzbar. In unserer Kita stehen mehrere Räumlichkeiten zur Verfügung, diese können immer auch für integrative Arbeit genutzt werden.

Es gibt einen großen Bewegungsraum, dieser ist ausgestattet mit einem festverbauten Schienen- und Aufhängungssystem. Es können diverse Hilfsmittel zur Förderung eingesetzt werden.

Es gibt einen Snoezelraum der zur Wahrnehmungsförderung eingesetzt werden kann.

Jede Gruppe verfügt über einen Nebenraum, dieser kann immer individuell auch zur Einzel- und Kleingruppenförderung eingesetzt werden.

Wir arbeiten eng mit externen Förderstellen zusammen, so dass auch eine Frühförderung, Logopädie oder Ähnliches in unseren Räumlichkeiten durchgeführt werden kann. Dies gibt uns zum einen die Möglichkeit gezielte Förderung weiterzuführen, zum anderen können wir so auch den Familienalltag entlasten. Die Familien müssen dann nicht mehr nach einem langen Tag auch noch zu externen Fördermaßnahmen fahren. Regelmäßige Besprechungen mit allen Beteiligten ermöglichen es uns eine gute Transparenz und auch die regelmäßige Überprüfung von Qualitätsstandards zu gewährleisten.